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Fiche mémo

naıf héroıque

Le tréma indique la séparation 
entre deux voyelles, permet-
tant ainsi leur prononciation 
séparée.

Il se place sur le second élément 
du groupe de voyelles et indique 
que la voyelle qui précède doit 
être prononcée séparément.

[ɑ][i] [o][i]

Sur le « i », le tréma
indique que le « a »
se prononce séparément
de la semi-consonne « ïeul ».

aıeul

glaıeul
[ɡla.jœl]

[a.jœl]

faıence
[fa.jɑs]

Le tréma est un signe formé
de deux points placés sur les 
voyelles « e », « i », « u ». 

e
ı
u

canoe

Noel

Israel

[ka.nɔ.e]

[nɔ.ɛl]

[is.ʁa.ɛl]

Très rare : placé sur le « e », le 
tréma marque la prononciation 
[e] ou [ɛ].

ambigue
aigue

aigue

ambigue
[ɑ.bi.ɡy]

[e.ɡy]

Dans les finales –guë, le tréma 
indique la prononciation [ɡy]. 

Depuis 1990 : le tréma peut
se placer sur le « u ».

arguer

gageure
[ɡa.ʒyʁ]

[aʁ.ɡɥe]

On peut placer un tréma
sur le « u » pour indiquer que
la voyelle « u » se prononce [ɥ].


